



Schulpost



- - - Telegramm - - - 21. Dezember 2022 - - - Telegramm -

Sehr geehrte Eltern, sehr geehrte Erziehungsberechtigte,
mit dieser Schulpost wollen wir Ihnen wichtige Informationen zum laufenden Unterrichtsbetrieb übermitteln.
Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern ein erfolgreiches und angenehmes Jahr 2023.

Tom Jünger

Ihr

1. Grüße an die Schulfamilie

Zum Kalenderjahresende wird natürlich an vielen Stellen auf das vergangene Jahr zurückgeschaut. 2022 wurde in vielen Bereichen als Jahr der Zeitenwende betrachtet. Krieg in Europa, Energiekrise, Teuerungen lassen viele Gewohnheiten plötzlich nicht mehr selbstverständlich erscheinen. Die Vorgänge in der Welt sind in der Tat kaum zu verstehen und zu begreifen. Vor allem die Auswirkungen und langfristigen Konsequenzen sind in ihrer Gänze noch gar nicht absehbar. Dabei sind plötzlich viele Bereiche betroffen, die wir uns vor einem Jahr noch gar nicht vorstellen konnten.

Umso wichtiger bleibt es, besonnen und achtsam zu reagieren und zu handeln. Das gilt in der Gesellschaft, aber eben auch in der Schule und in den Klassen.

Die Weihnachtsferien bieten die Möglichkeit, sich daheim in den Familien enger und intensiver miteinander zu beschäftigen. Ich wünsche der Weidenberger Schulfamilie, die Zeit bewusst und gewinnbringend zu nutzen und Begegnungen angenehm zu erleben.

Ihnen und Ihren Familien vor allem Gesundheit, ein frohes und friedliches Weihnachtsfest und einen guten Start in das neue Jahr 2023!



2. Anstehende Termine (ohne Gewähr)

- Fr., 20.01., Leistungsbericht 4. Jgst.
- Fr., 17.02., Zwischenzeugnis
- Di., 14.03., (Digitaler) Elternsprechtag 6. - 10. Jgst.
- Mo., 02.05., Ausgabe Übertrittszeugnisse 4. Jahrgangsstufe
- Fr., 12.05., Schulfest
- Fr., 28.07., Jahreszeugnis



3. Besetzung der Stelle der „Jugendsozialarbeit an Schulen“ an der Grundschule Weidenberg

Nach den Weihnachtsferien wird eine neue Stelle im Bereich der Grundschule „Jugendsozialarbeit an Grundschulen“ eingeführt. Diese Einrichtung ist seit Jahren an der Mittelschule bei uns erfolgreich etabliert. **Frau Frauke Wick** wird in das JaS-Büro der Grundschule einziehen und hier ihre Tätigkeit aufnehmen. Sie wird sich und ihr Arbeiten nach dem Antritt der Stelle in den Klassen vorstellen. Die Kontaktdaten werden Ihnen demnächst auch mitgeteilt. Wir wünschen Frau Wick einen guten Start im neuen Arbeitsumfeld!

JaS-GS

4. Schulhomepage

In den letzten Monaten wurde im Hintergrund intensiv daran gearbeitet, die Homepage der Schule in eine neue Form zu bringen. Die Programmierung und Umsetzung sind sehr weit fortgeschritten und erste Versionen waren bereits im Testlauf. Wir sind sehr optimistisch, zum Beginn des neuen Kalenderjahres die Homepage dann auch zu veröffentlichen. Wir werden Sie rechtzeitig davon in Kenntnis setzen.



5. Digitalisierung an der Schule

Im November 2022 wurden die letzten neuen digitalen Tafeln an die Schule geliefert. Damit ist die Schule durchgängig ab der Jahrgangsstufe 3 in allen Klassen mit diesem neuartigen Tafelsystem versorgt. Finanziert wurde dieses Vorhaben im Rahmen des Digitalpakts, bei dem Gelder des Bundes und des Landes an die Kommunen ausgeschüttet wurden. Der Sachaufwandsträger der Schule hat dabei vor allem bei der Abwicklung und bei weiteren Kostenübernahmen eine federführende Aufgabe übernommen. Diese, auf die Zukunft ausgerichtete Maßnahme, erlaubt es, eine zeitgemäße Unterrichtsmethodik in den Klassen zu nutzen! Die Schulfamilie möchte sich auf diesem Wege beim Sachaufwandsträger herzlich bedanken für die konstruktive und vertrauensvolle Mitarbeit bei der Umsetzung dieser Neuerung in unserer Schulentwicklung.



Empfangsbestätigung

Als Erziehungsberechtigte

des Schülers/der Schülerin, Klasse:

bestätigen wir den Empfang der Schulpost vom 21. Dezember 2022.

Ort, Datum

Unterschrift der Erziehungsberechtigten*

* Grundsätzlich sollten beide Eltern unterschreiben. Liegt die Unterschrift nur eines Elternteils vor, so versichert die/der Unterzeichnende zugleich, dass sie/er im Einverständnis mit dem anderen Elternteil handelt oder dass sie/er das alleinige Sorgerecht für das Kind hat.



6. Weihnachts-Päckchenaktion „Geschenk mit Herz“

Auch dieses Jahr haben sich wieder Schülerinnen und Schüler von der 1. bis zur 10. Klasse zusammen mit ihren Familien an dieser Weihnachts-Aktion beteiligt. Wir konnten 114 Päckchen an die bayerische Hilfsorganisation humedica e. V., die mit Sternstunden e. V. und Bayern 2 zusammenarbeitet, übergeben. Die Pakete werden zu Kindern aus acht Ländern in Südost- und Osteuropa gebracht. Wir sagen allen von Herzen DANKE, die mit ihrem Paket konkrete Hilfe geleistet und in schwierigen Zeiten ein Hoffungszeichen gesetzt haben! Die Hilfsbereitschaft war dieses Schuljahr so groß wie nie!



7. Ausgabe von Selbsttest

Zu dieser Thematik wurden wir sehr aktuell seitens des Bayerischen Kultusministeriums wie folgt unterrichtet:

Der Bayerische Ministerrat hat in seiner Sitzung am 13.12.2022 die Fortschreibung der Bayerischen Teststrategie beschlossen. Dabei wurde auch die bisherige Strategie der freiwilligen Testausgabe zur anlassbezogenen Selbsttestung bestätigt. Um mit Blick auf die bevorstehenden Weihnachtsferien und den Unterrichtsbeginn nach den Ferien weiterhin eine präventive Versorgung zu gewährleisten, sollen demnach auch in der verbleibenden Zeit bis Weihnachten Selbsttests [...] für Schülerinnen und Schüler, Lehrkräfte und sonstiges an den Schulen tätiges Personal ausgegeben werden.

[...]

Eine Verpflichtung zur Testung besteht weiterhin nicht. Die Anwendung erfolgt freiwillig und außerhalb der Schule. Es darf aber der Hinweis erfolgen, dass eine rein vorsorgliche Testung kurz vor Unterrichtsbeginn nach den Weihnachtsferien der Verhinderung vermeidbarer Ansteckungen zuträglich sein kann.

Schulinterner Hinweis: Wenn Sie für Ihre Kinder Tests benötigen und wollen, wenden Sie sich bitte an Ihre Klassenlehrkraft. Diese wird die Tests an Ihre Kinder ausgeben, Danke!



8. Digitale Schule der Zukunft - DSdZ

Im Rahmen des bayernweiten Pilotprojekts **Digitale Schule der Zukunft – DSdZ**, bei dem sich unsere Jahrgangsstufen 7 und 8 im laufenden Schuljahr beteiligen, wird seitens des Kultusministeriums immer wieder die Einbeziehung der Elternschaft betont. Nachdem aber viele Angebote zur Medienerziehung nicht für diese beiden angesprochenen Jahrgangsstufen relevant sind, wird an dieser Stelle auf die Homepage des bayerischen Kultusministeriums hingewiesen, die viele Beiträge und Informationsmaterialien zur Verfügung stellt.

Gerade im Bereich der Medienerziehung spielen Sie als Eltern eine entscheidende Rolle, da Sie über die prinzipielle Verfügbarkeit von privaten digitalen Endgeräten entscheiden, den Rahmen für die häusliche Mediennutzung (insb. Umfang und Art der Nutzung) setzen, Schülerinnen und Schüler beim digital gestützten Lernen zuhause begleiten und als Vorbild maßgeblichen Einfluss auf das Verhalten Ihrer Kinder haben. (Homepage des Kultusministeriums)

Dabei wird ein Hauptaugenmerk auf folgende Themenbereiche gelegt: **Lernen mit digitalen Medien - Medien in der Familie - Social Media - Verletzendes Online-Handeln - Jugendschutz und Sicherheitseinstellungen**
<https://www.km.bayern.de/schule-digital/pilotversuch-digitale-schule-der-zukunft/angebote-fuer-erziehungsberechtigte.html>



9. Schülerlotsenehrung

Die jährliche Ehrung der Schulbus- und Schülerlotsen fand heuer in der Schule statt. Frau Schieseck hat zu dieser Ehrung Herrn Bürgermeister Hans Wittauer, den Verkehrspolizisten unserer Schule, Herrn Polizeioberkommissar Michael Oetterer und auch die ehrenamtlichen Helfer aus dem Gemeindebereich eingeladen. Der wichtige tägliche Einsatz der Helfer, unserer Schülerinnen und Schüler wurde von allen Seiten gelobt und mit Geschenken belohnt.

Umrahmt wurde das Treffen erstmalig auch musikalisch. Menno Stuifmeel, Musiklehrer an der Schule, untermalte das Treffen mit adventlichen Musikstücken.



Dieser Elternbrief wurde gedruckt von

